

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Résultat de l'assurance vie - mai 2019

L'assurance vie assure sans forcer

Analyse de Philippe Crevel, Directeur du Cercle de l'Épargne

L'assurance vie a réalisé, au mois de mai, une cinquième collecte nette positive. Le gain est de 1,9 milliard d'euros. C'est malgré tout la plus faible collecte nette depuis le début de l'année. Elle est inférieure de 1,5 milliard d'euros à celle du mois d'avril 2019. Elle est, en revanche, assez proche de celle de l'année dernière (2,1 milliards d'euros). Lors de ces dix dernières années, la collecte nette du mois de mai a toujours été positive à l'exception de celle de 2012, année marquée par une forte décollecte.

Depuis le début de l'année, la collecte nette s'élève à 13,1 milliards d'euros soit 3,1 milliards d'euros de plus que sur la même période en 2018. Sur les cinq premiers mois de l'année, l'assurance vie dépasse légèrement le Livret A en matière de collecte (13,1 contre 11,06 milliards d'euros) même si les encours de ces deux produits ne sont pas comparables. L'encours de l'assurance vie s'élevait à la fin du mois de mai à 1739 milliards d'euros en hausse de 2 % en un an. L'encours du Livret A est de 294,9 milliards d'euros.

Le résultat en retrait de l'assurance vie en mai est imputable à un recul de la collecte brute qui est passée de 12,9 à 11,6 milliards d'euros. C'est la première fois depuis le mois de décembre dernier que cette collecte passe en-dessous de la barre des 12 milliards d'euros. La collecte en unités de compte a atteint, de son côté, 2,9 milliards d'euros soit 25 % de la collecte totale, en léger progrès par rapport aux mois précédents mais elle reste toujours inférieure à la moyenne de 2018 (28 %).

Les prestations et les rachats sont assez stables à 9,7 milliards d'euros en progression de 200 millions par rapport au mois d'avril.

Les ménages français semblent toujours mus par une grande prudence comme en témoigne les bons résultats du Livret A et des fonds euros de l'assurance vie qui captent 75 % de la collecte de cette dernière. Dans une période d'incertitudes, l'arbitrage s'effectue en faveur de la liquidité et de la sécurité.

Depuis le début de l'année, les Français ont privilégié l'épargne à la consommation. Au cours du mois de mai, une légère inflexion semble se dessiner mais elle ne remet pas encore en cause la tendance lourde de ces derniers mois. Mai est un mois charnière avec la préparation des vacances d'été et l'engagement de travaux au niveau de l'habitation ainsi que la réalisation d'achats durables. Le nombre de véhicules livrés



était en hausse de 1,2 % au mois de mai 2019 par rapport à mai 2018. L'effet des mesures de soutien du pouvoir d'achat décidées à la fin de l'année dernière s'estompe, ce qui peut également expliquer la moindre collecte brute.

À l'image des années précédentes, la collecte nette de l'assurance vie et du Livret A devrait être moindre au cours du second semestre sans pour autant effacer les bons résultats du premier. En fin d'année, les ménages doivent faire face à un cycle de dépenses plus importants : vacances, rentrée scolaires, fêtes de fin d'année. Par ailleurs, les déménagements ont essentiellement lieu de fin juin à fin octobre.

Contacts presse:

Sarah Le Gouez 06 13 90 75 48 slegouez@cercledelepargne.fr